

#### 6月第655 2023.

アシュラムセンター 発行所 523-0894 近江八幡市中村町 567-2 Tel 0748-33-4030 Fax 0748-33-8856

アシュラムセンターホームページ www.ashramcenter.ip

集 アシュラム誌編集委員会

振 01050-6-53772 アシュラムセンタ

印 明文舎印刷商事(株) 刷 兄

は、

空腹を満たすために、

アシュラムとはインドの言葉で「退修」という意味で、スタンレー・ジョーンズ博士によって日本に紹介されたもの であります。祈りの生活をもってみ前に自らを整え、今日に於ける主のご委託にこたえんというのがその願いです。

らかじ カブ)こととなると、聖書はあ は、結局兄の足を引っ張る(アー 生まれたことに由来し、それ 子の兄の踵 ヤコブの名は、 大失態をおかす。 伏線を張っているの (アケブ)を掴んで 先に生まれた双 しかも、 弟

使えるようになる」(創25: 他 分かれ争っている。 いる時から、 そっくりなヤコブは、 もたらそうとした母リベカに 略をもって愛する弟に祝福を 遺伝子を受け継ぐエサウと計 「二つの民があなたの腹の内で .の民より強くなり兄が弟に どうも、 吞 争い、それは後に 気な父イサクの 一つの民が 母の胎に

産

相続をめぐるゴタゴタや企

業や政治家の後継者争いなど、

なんとも気の重くなる話を耳

換に長子の権利を渡すという たパンとレンズ豆の煮物とを交 印象を持つ人は多いことと思 確かに、この狩猟好きの あまり思慮深くなく、 弟の作っ 様が渦巻くのだ。 そこにはドロドロとした人間模 き人々の場合だけではな れは決して、 ス王室の例を出すまでもなく、 私たちの周りでも、 過日報道されていたイギリ しかし、 親 0

のではないだろうか。 世界だとつくづく思わされ 彼らやんごとな そ 遺 に仕え、 われ、 福されるように

そうではないと思う。 のであったのだろう 天の露と肥沃な地 を か。 私

祝福を奪ったヤコブ。

こんな狡

史とは、

骨肉相食む

恐ろし 人間

V) 歴

で利己的な弟に対して、

兄エサウを騙し、

父イサクの

0

があ

る。

まさに

0

ひれ伏す。 それに続く 28) というイサクの祈 えてくださるように」 な穀物と新しいぶどう酒を与 お前を祝福する者は祝 多くの国民がお前に お前を呪う者は呪 「多くの民がお前 (創 27 りも、 は

とができるか」

(マタイ20:22)

飲もうとしている杯を飲むこ

分かっていない。

このわたしが

にこう言うのだ。「

なたがた

自分が何を願っているか、

世

の富や権力、

支配や名声

で

神の祝福とは決してこの

想

創 27

29

ださい」(マタイ26:39) をわたしから過ぎ去らせてく えも「できることなら、この杯 はない。いやむしろ主ご自身さ

しみ悶え祈った十字架、

それ と苦

こそが、

瞑

神

与えてくださるよう 一かな が あ 榖 な 物 た ح 新 L 天 の () *]*: 露 بح と う 肥 沃 酒 な 地 を

主幹牧師 28(協)

説こそ

神

の祝福なの

で

ら最も祝福と遠いところにあ

る十字架の道。しかしその

刑場へ向かい、人々に侮辱され、

字架を背負いトボトボと 神の祝福なのである。

殺される、この世的に見るな

けれども、 彼らが得たかったものとは一体 騙してでも奪いたかった神の 力的ではある。 何であったのか。富、 たった一つの祝福とは、 まさにそれなのであろう。 名声、それらは確かに魅 あのヤコブが父親を 権力の継 権力、支 承と の母は、 王座につく

はエドム人の祖となり、 23) との主の言葉通り、

イスラ エサウ

ルと敵対し争うことになる。

王位継承物語

コブの兄弟の逸話とよく似た

その時主

族成立譚には、

このエサウとヤ

豊かさや富の独占などではな ではないのではないか。 との言葉も、 の確立を求めるだけの またそれに続く支配と権 れは単に É 地

にする。

しかし、

そこまでして

子二人を右と左に置いて欲し ると決意した時、ゼベダイの子 すなわち十字架への道を続け イエスが、エルサレムへの旅、 イエスのもとに来て、 自分たちの息 うか。実に、ゼベダイの子の母 誉か、それとも権力か。 めるものとなろうよ。 0 コブのように、 れている。 見届けた女たちの中に数えら は、イエスの十字架を最後まで むことなのだ。 神の祝福は、この苦い杯を飲 何に求めているか。 に「はい」と答えられるだろ 母のように、 友よ、 あ 友よ、私たちも、 なたは神の ゼベダイの子ら あなたは、それ 神の 、祝福を 富か、 しかし、 祝 福

ヤ

榎本 恵

> 名 を



# 阪 神 日 アシュ ラムに 加

をし

7

額 世

合は

イ

を で n

取う

かり

よう、

ĺ

迷

7

い時、身身

静

た

5,

フ

7 アシュ田 ラ ムに

アシュ

き礼日

拝 前

ス

恥に、ひに、 とうがい 日ム加初 うも 襲 理 猛 ア程のし 温然たる後 と解できる。 シ表 「たユの10翌 りわ ffできると! ひとり つかというとはど **~**° の日 -ジを読 悔 と声時 うこ では、多いでしたが、大きないとり、多いでは、大きない、多いでした。 てゆち を開

に紹醍の御 にしてしまいた瞬味を私の原を、アシーの時を、アシーの時を、アシーの時を、アシーの時を、アシーの時を、アシーの時を、アシーの時を、アシーの時を、アシーの時を、アシーの時を、アシーの時を、アシーの時を、アシー لح ・私の長い自己アシュラムの ・聴く「 長い まし 神 様 聴  $\mathcal{O}$ 

また主

戸題

聖句

うい訳いんも いない気持ちでいたとさせてしまいた。 加すす です。 家 ファミリーの表長の榎本生 達 初る に た あるが のめ 本先 ではいしの 交 思 わ りのようという。 うこ う御言葉に、今まで特れるためです。」といいる人にも主となられるためです。」といいるためです。」といいができませる。 日私今し30くに々のこて分読気 で 読んで た に た 気 犯内の 13

とめることもな

でい

ましたが、

の部

生きている

ま

なすと、

て下

しまう

躊たと参

の集ま まり参スの加様 が聞ス でし ス美 メら 者お て内 ル ま ッの が こえるか それは かしている よいに いりそ 生きの死でする。 てくてく てくだ。 てくだ。 さらがに、 と た。 せ エし成 たされま し、死に てス様 いう喜 てまた次 、ださって を という -字架上 子の為 びと 顏 11 < て生き た。 す との 下 な á

ついいるた達か て今時よいわった。 自恐はだういわった。 てうに いする て恐れおのの時だけでなく、 | とパウロ 自分の数 たけでに、 ったもし か 1 b 工 私安かしる大人を表している。 なく、 私が出 なが出 救いを達 従の2 野が言 の従 言うよ れを 共で す 12 内す なさ き て信 順いにある 成 つでないっ

> ように。と言われる と願っ るよう て自分 ŋ H くなのエ あの願な ないがス Þ な を 日 っ程 た て人努の祈り 7 ŋ を ることがな 下 ます。 知イ さる をついつ ならない エス様! つを達 )、 生 世 す。 注き 残り きたり き的 な 41 にわいりす 4 ・ うにと願 ・ うにと願 いただき、神時を静まって

けみて時時しお

よ受恵せののそ

させ

だた

たでままけか 碌 駅 元 聴 でくれ か 。 よ 受 恵 せ の の

で に

イ 苦し

イエが 合わ

できる機会が またアシュ ラ あ 4 りに

しま

ょす。 。

ŋ

ま



日本キリスト教団 神戸聖愛教会にて。阪神ミニアシュラムも こちらで開催されています。(毎月第1金 PM1:00~)

ご参加お待ちしています。

うながした。 び 本 あ いた。 当 っちっ ・ でいただありがとうござい をさせ つもあ 11 ŋ 13 ŧ ろ 教 よ平いだい

猪瀬姉も天からきっ

◆亀井姉、



### 盛岡・秋田アシュラムの朝 榎本和子母、早天での祈り(Zoomで参加!)

祈りをささげて下さっています事、覚えて感謝いた します。1日も早く早く元気になって、また皆様と共 に祈りを、顔と顔を合わせて祈る事ができますように。

皆様のお元気そうなお姿、本当に嬉しいです。これ からもアシュラムのために祈って下さいますように。

こんなていたらくでございますが、もうすぐ立ち上

がれると思い ますので、こ れからもよろ しくお願いい たします。

主イエス様 の御名を通し て、感謝して おささげいた します。



笑ったり歌ったり、手踊りしたり、るつこ姉と漫才?したり… 涙したり。お祈りもみことばも和子母といつも共にあり。

### 第31回盛岡秋田アシュラム | の感謝

主の御名を讃美いたします。

盛岡アシュラム31回まで開催出来ますこと は奇蹟です。深く感謝しています。細川泰子先 生はアシュラムを盛岡で開催を切望しておられ ましたが、ご生前中は1回しか開催できません でした。それが31回も開催できるのですから、 天国でどんなにか、お慶びかと思います。

角谷 晋次



早天祈祷会 盛岡秋田アシュラム、朝禱会。 センターZoom合同で!

# ·

#### いえじま 雑記2 香川へ

先日、空海の生誕 1250 年を祝う香川の善通寺を訪れました。四国学院大学で講演するためです。二日間 の短い滞在でしたが、天候にも恵まれ、二杯のうどんと焼肉――ソウルという築山広子姉のお知り合いのお 店です――を食べて、伊江島に帰ってきました。今回呼んでいただいたのは、四国学院大学でキリスト教学な どを教えていらっしゃるネルソン・ジョシュア先生のお招きがあったからでした。彼と出会ったのはまだ私が ニューヨークにいた頃ですので、2016年ごろ。近郊の神学校で学んでいた彼が、当時私たち夫婦が住んでい たマンハッタンの日米合同教会を訪ねて来られたのがきっかけでした。お会いしたのはそれきりでしたので、 もちろんそれから数年後に香川で再会することになるなどとは想像もしていませんでした。人との出会いの 不思議を思わされた次第です。そんなところに神の摂理を読み取ってしまうのは、人間の性なのでしょうか。 結局のところ人間は、ある出来事がどう起こったのか、その経緯を説明することはできても、それがなぜ起こっ たのかは、神にでも頼らない限りうまく理解できないようです。次にうどんを食べられるのはいつになるで しょうか。 榎本 空(ノースカロライナ大学院生、沖縄伊江島在住)



家からおけるがある。 野家 祈明 頄



仰姉和荷 友愛母 犬とおりのお見



H な 講座 5月。 様ば



- 後、ラビーを ラビリンスの上 道 アシ 晴終



が に 希望。 5



私

は

榎 昨 本年、

## ブラジルから宣教師を迎えるについてのお願い

それから、イエスは言われた。「全世界に行って、全ての造られたものに福音を宣べ伝えなさい。 マルコ16:15

イエスは主なり。

この度、ブラジルアライアンス教団ブラジリア日本語教会の安井 牧師のご紹介で、一人のブラジル人宣教師を、私たちアシュラムセ ンターでお迎えすることとなりました。

1977年の榎本保郎牧師の召天の年より、アシュラムセンターでは 変わらず、台湾、ブラジル、北米のアシュラムの友との交わりを欠 かさず続けて参りました。あれから50年近くの時が流れていき、初 めてブラジル人の宣教者を迎え、このアシュラム運動を直接伝えて いくことができることは感謝であります。

もはや台湾も、北米も、ブラジルも、日本語を話す日系人を中心 とした宣教ではなくなりつつあります。そのような中で、この度、 サルバドール・メトロポリタン・バプテスト教会が全面的に支援し、 42歳になるアベルモン・バストス盲教師を、日本に送り、その受け 入れを2年間アシュラムセンターで引き受けることとなりました。



恵師と、アベルモン宣教師。今年2月 のブラジル伝道の旅にて。

今、彼を受け入れるために、日本の外務省や法務局と交渉中です。おそらく、夏までにはビザの申請許可 が下りることを願い祈り、努力しております。しかし、なにぶん初めてのことでもあり、また外国人を受け 入れるということで、未知のことが多くあります。ただ、彼の渡航費用や生活費用については、ブラジルの 側で支援会が作られ、そこが責任を持ってくださいます。私たちは、彼の住む場所の整備、並びに生活全 般のお世話とアシュラムの働きを知ってもらうということを中心に考えております。まだ、日本語も辿々し く、そこから始めなければなりません。即戦力というわけにはいかないです。

どうか、この盲教師受け入れのために、皆様のご理解、ご協力、そしてお祈りをお願いいたします。 緊急には、ビザ申請のための手続きに、行政書士にお願いしたり、細々とした費用がかかって参ります。また、 彼に住んでもらうために、旧修道場の改修工事が進められております。何卒、これらのことのために、献金 をお捧げください。

このことが、必ず、主の大いなる御業となると、信じて進めております。皆様のお祈り、ご支援をよろし くお願いいたします。

アシュラムセンター アベルモン基金 献金目標 100万円

アシュラムセンター主幹牧師 榎本恵

# 日程ご案内(予定)

# ご参加 募集中!

# 沖縄巡礼の旅 2023

爲6月21日(水)

那覇空港集合 PM2:00

Oサマリア人病院ディナイトケアの方々と交流会

#### (那覇市内泊)

》 22日(木)

O糸洲第二外科壕跡 入口まわりの清掃 沖縄の方々と慰霊祭、ぶくぶく茶

○沖縄聖書教室 PM6:30~ book cafeゆかるひ (那覇)

#### (那覇市内泊)



O 伊江島訪問、ぬちどうたからの家、ビーチ

(伊江島泊)



≥ 24日(土) O沖縄本島観光、午後解散



#### ◆会費 60,000円

宿泊費(3泊分)、レンタカー代、フェ リー代、食費、入館料、会場費等。 (航空運賃は含みません。各自、お取 り下さい。)

当日の天候、出会い等により計画変更 もあり。今回は久しぶりに伊江島一泊 も予定。ビーチでの早天祈祷会をお楽 しみに…。

参加お申し込みはお早めに! 電話 0748-33-4030 FAX 0748-33-8856 ホームページでも可

沖縄で祈りつつお待ち下さっている 方々に感謝です。この旅が、、主の平和、 への一歩となりますように。



力

お

ラ

4

お

陰

で 便

楽

L t

1,

会

教》

生私

活は

を今

送年

事主

が人

出一

来 98

謝を

感

杯 <

す。

ħ ば毎

す

亡

L で

ŧ

L

年た

とが

と朝

る写

程直

謝前

でで

L

か

H

て

ŋ ょ

ŧ L

森居

子

西

宮

咸 の

す 話

る

# 主幹牧師の2022年度の振り返りと2023年ビジョン(5)

第48回 年頭アシュラムにて 語られた

まさに「信仰告白という点を、信仰生活という線にする」(榎本保郎牧師)という、この聖なる生活を目指し、落ち着いた生活を送ることこそが、私たちアシュラム運動の目指すべき、最大のビジョンなのです。何よりもまず、私たちは、このことを掲げることから、はじめましょう。ともすると、マンネリ化してしまいそうになる、日常の信仰生活ですが、そこにも主が新しいことを興されることを信じ、続ける者となってまいりましょう。

では、2023年の主幹牧師 4 つのビジョンを発 表します

#### 1) 海外アシュラムについて

コロナの影響によって、海外でのアシュラム 集会は、3年連続で中止となりました。しかし、 今年は、2月13日「台湾愛修会」、そして翌週 19日からは、「サンパウロルージ教会のアシュ ラム」、26日「ブラジリアアシュラム」と台湾、 ブラジル、そしてニューヨークへ約1ヶ月の伝 道旅行へと行ってきます。私ももう今年で62歳 になり、特に飛行機で24時間以上離れたブラジ ルへの旅はキツく感じるようになってきました が、顔と顔を合わせ、共に祈り共に分かち合う 時を持ちたいという日系ブラジル教会の熱意に 応えることは、大変重要なことであると信じて います。実は、本年6月よりブラジリアアライ アンス教会の安井牧師からの紹介で、一人のブ ラジル人男性が宣教師として、アシュラムセン ターに来ることになりました。2年間の予定で、 アシュラムセンターが受け入れ先となり、派遣 元であるブラジルバプテスト教会の全面サポー

トのもと、アベルモン・バストス君43歳を、セ ンターで預かることになります。彼は3年前に、 ブラジル宣教チームとして来日、アシュラムセ ンターにも滞在し、帰国後日本宣教を志し、特 にこの祈りの運動を行っているアシュラムセン ターに興味を持ち、ここを拠点にし、働きたい との希望を持っていました。何度かの話し合い の後、住む場所については提供できるが、その 他金銭的な面でのサポートはブラジルのバプテ スト教会が支援するという約束のもと、受け入 れ準備を始めています。その彼との最終的な打 ち合わせのためにも、今回のブラジル訪問は大 変重要な意味を持つと同時に、40年以上にわた るブラジル教会との交わりの中で、ついにこの ような時が来たことに、新しいことを興させる 神の不思議を思います。もちろん、言葉も通じ ず、生活習慣も異なる、ブラジル人を預かるこ とは、不安もありますが、このことを通しても、 神の栄光が顕れることを信じて新しい歩みを始 めていきます。 (続く)



かつて修道場は、青年達で活気に満ちていた。しばらく空き家だったため、建物が傷み、心も痛んでいたが、この度、修理されることに。感謝致します。またこの場が活かされますように! 写真は2018年1月。その頃、十曜日の早天祈祷会

写真は2018年1月。その頃、土曜日の早天祈祷会は修道場で。手作り朝食付き!

ス友だ見孤孤くの続てのトと。ラ神仙したはそれ い分か計タア 後半な エの出あい。私 ユまもあ 生励祈 る ある。キ高う ラた きま るほうなきが決困 どムセ各 やは熱ムりし難 こうがン地 リのの

なへ私徐五の みラ善なに全ても え独独し友け希中そつ出も々類働ア言6をっ信てい半早 てかそにへきシ葉…行た仰のる分い きたるにしていました。 人に人一がも るに復移 るよに時 ないにつ対の 伴し行コム ŋ で つと ロセ つとナン ょ あるさに、対し る て、間 う今 が る。 各あるのタ L 族 て、 に第一 に、し度 と特 のガ く地

あとがき

ま

す

\_\_\_\_\_



# 中止、又はオンラインに変更もあり。 ホームページ、電話等でご確認下さい。 直前の変更の場合あり!

	(主な問い合わせ先) 0748 - 33 - 4030 アシュラムセンター	
2金)	2億 阪神ミニアシュラム(神戸聖愛教会 PM1:00)	
6(火)	Zoom聖書教室(Zoom AM10:30、PM7:30)	
10生	聖書と学ぶ会 (Zoom PM8:00)	
11(1)	ちいろば牧師記念チャペルタ礼拝(PM5:00)	
12(月)	福岡聖書教室(博多クリオコートホテル PM1:30)	
16億	センター聖書教室(アシュラムセンター AM11:00)	
19頃	箴言に学ぶ会(Zoom AM10:30、PM7:30)	
26月	静岡聖書教室(旧・英和女学院宣教師館 AM10:00、PM1:30)	
27(火)	東京聖書教室(御茶ノ水クリスチャンセンター 4 F AM10:30)	
27(以)	しみじみする会(桜美林大学 荊冠堂チャペル PM2:30)	
28例	美しい足の会(Zoom AM10:30、PM7:30)	
7/7金	阪神ミニアシュラム(神戸聖愛教会 PM1:00)	

	6月のアシュラムな	ど
17(±)	第22回 新潟一日アシュラム (日本キリスト教団 新潟教会) 奉仕者 榎本 恵師	0250-23-2697 吉澤昭男師
19月) ~ 21例	第47回 教職アシュラム (八王子市 大学セミナーハウス) 主奉仕者 小山田 格師	048-789-1325 加々美要師
21(x) ~ 24(±)	沖縄巡礼の旅 2023 奉仕者 榎本 恵師 空兄	0748-33-4030 アシュラムセンター
30金	第28回 三重アシュラム (津ルーテル教会) 奉仕者 榎本 恵師	059-322-6687 高志洋美姉

_	7月のアシュラム予定		
8(±)	第4回 四国一日アシュラム (日本キリスト教団 三島真光教会) 奉仕者 榎本 恵師	0748-33-4030 アシュラムセンター	
17 (月·祝)	第26回 福岡一日アシュラム (日本キリスト教団 福岡中部教会) 奉仕者 榎本 恵師	0748-33-4030 アシュラムセンター	
20休) 22生)	常任運営委員のための修道場アシュラム 奉仕者 榎本 恵師	0748-33-4030 アシュラムセンター	
22生)	天上の友を憶える日の礼拝 PM1:30 奉仕者 榎本 恵師	0748-33-4030 アシュラムセンター	

8月」	8月以降のアシュラム予定		
8月13(日)~14(月)	ユースリトリートアシュラム (New!)		
9月28(水)~29(金)	第11回 日光オリーブの里アシュラム		
9月30年	水戸バプテスト教会一日アシュラム(New!)		
10月12(木)~14(土)	加太アシュラム		
10月30億~11月1例	第18回 国際正義・平和アシュラム in 新潟		
11月1%~3億	第48回 京浜アシュラム		

# みことば



日本基督教団仙台宮城野教会牧師 アシュラムセンター協力牧師 齋藤 篤

『畑を買ったので、見に行かねばなりません。 どうか、失礼させてください』と言った。

ルカによる福音書14章18節

先日、ある方の葬儀を執り行いました。人生 の最晩年に「神の救いを信じて洗礼を受けたい」 と告白され、病床洗礼をお受けになられて、そ のひと月後に神様の御許に召されました。病で 苦しまれるなかにあっても、気品があり、凛とさ れた御姿に、とても感銘を受けました。

葬儀の席上、遺族代表の方が挨拶のなかで、 その方は長年茶道に親しんでおられたことを話 してくださいました。茶道で大切にしている精 神に「一期一会」というものがありますが、ま さに一度一度の出会いを大切にして、誠意をもっ て人に接しておられた。私がその人に感じた気 品とは、そういうところから来ているのだと思わ されたのです。

さて、上に掲げた聖句は、イエスが「神の国 のたとえしで語られた一節です。ある人が大宴 会を催そうとします。いろいろな人を招待しま すが、多くの人々から参加を断られてしまいま す。畑を買ったので見に行かなければならない、 家畜のことが気になる、新婚だからと、その理 由はさまざまでした。

確かに宴会に招かれることを断った人々に とって、真っ当かつ本当に大切な理由だったの でしょう。しかし、その人たちに欠けていたの は「一期一会」という感覚だったのではないか。 そう思えてならないのです。与えられるひとつ ひとつの出来事に、いかに誠実な思いをもって 向き合うことができるか。私たちにはそんな思 いが求められているのだと。

コロナ禍も終わりを告げようとしています。私 たちはこの3年間、じつに重く苦しい道を通らさ れてきました。当たり前のことが決して当たり前 ではなかったからこそ、普段なら見過ごしてし まうようなことにも、感謝の思いを寄せることが できたのだと思います。

しかし、日常が私たちのもとに返ろうとしてい る今、だからこそ、神が与えてくださる「一期 一会|というものを、私たちがいかに大切にで きるだろうか。そんなことを思わされるのです。